

## Gedanken zu unserem neuen Kirchenlogo von St. Katharina von Siena Lindern



Kirchengemeinde  
St. Katharina  
Lindern

Patronin der Gemeinde ist die heilige Katharina von Siena. Ihre Attribute sind unter anderem das Kreuz und die Dornenkrone, die wir in unserem Logo sehen und die im geistlichen Leben der heiligen Katharina eine zentrale Bedeutung spielen.

In einer Vision bot Christus Katharina die Dornenkrone an, die sie als Zeichen der innigen Liebe und der geistlichen Einheit mit ihm annahm. Sie verstand ihr Leben als Dienst an der Kirche und an den Menschen – durch Gebet, Fasten und das Tragen von Leid. Beide Symbole, **die Dornenkrone und das Kreuz**, stehen für ihre tiefe Verbundenheit mit dem leidenden Christus.

Die Dornenkrone in unserem Kirchenlogo bilden **12 Bögen**. Die Zahl 12 erinnert zum einen an die 12 Stämme Israels, zum anderen an die 12 Apostel und nicht zuletzt an die 12 Bauerschaften, die zusammen mit dem Dorfkern die politische Gemeinde und die Pfarrei St. Katharina bilden.

Die Dornenkrone mit den Bögen erinnert uns durch ihre Farbgebung und durch ihre Form an den Regenbogen. **Der Regenbogen** erinnert uns an die Sintflut (Gen 9,13).

Gott schließt mit Noah einen Bund, dass er die Erde nie wieder durch eine Flut vernichten wird. Der Regenbogen ist das Zeichen dieses Bundes – ein Symbol für Gottes Treue, Hoffnung und Versprechen.

Der Regenbogen erscheint auch nach einem Sturm. Dadurch ist er auch ein starkes Zeichen für Hoffnung nach schwierigen Zeiten, für Frieden und neuen Anfang. Zudem besteht ein Regenbogen aus vielen Farben, die zusammen ein schönes Ganzes ergeben. In spirituellem Kontext steht das für Vielfalt, für Harmonie zwischen verschiedenen Menschen, Kulturen und Glaubensrichtungen. In unserer heutigen gesellschaftlichen Zeit steht der Regenbogen auch als Zeichen für Vielfalt, Toleranz und Gleichberechtigung.

Des Weiteren stellt der Regenbogen das Zeichen einer Brücke zwischen Himmel und Erde, zwischen dem Göttlichen und dem Menschen dar.

Auch mit unserer Kirchengemeinde in Lindern hat Gott einen Bund geschlossen, den er immer wieder erneuern will. **Die nach außen geöffneten Bögen** mögen eine Einladung an alle sein, zu dieser Gemeinschaft um den Gekreuzigten hinzuzutreten und an ihr teilzunehmen. Somit zeigt das Kirchenlogo unsere offenen Arme, unsere „Herzlich Willkommen – Kultur“ in Lindern und baut so die Brücke zwischen Himmel und Erde.

*Nicole Kemme*